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Кандидат экономических наук, за-
служенный финансист России Галина 
Кулаченко выразила уверенность в том, 
что Минфин РФ поддержит именно те 
инфраструктурные направления, кото-
рые необходимы региону. «При форми-
ровании бюджета применен очень взве-
шенный подход. Весомая поддержка 
оказана муниципалитетам. Она, безус-
ловно, поможет решать задачи наших 
территорий. Традиционно предусма-
тривается и бюджетное кредитование 
под 0,1 процента. Сегодня это просто 
сказочные условия», — заключила Гали-
на Кулаченко.

Третьим приоритетом бюджетной по-
литики стало обеспечение устойчивого 
экономического развития региона. «Клю-
чевым условием роста экономики сегодня 
является удовлетворение возросших ка-
дровых потребностей. Это одна из первоо-
чередных задач. Работа здесь ведется си-
стемно и последовательно и охватывает 
все уровни образования и подготовки ка-
дров, учитывает возможности и ресурсы 
предприятий», — подчеркнул Евгений 
Куйвашев.

Губернатор анонсировал перезагруз-
ку региональной программы «Уральская 
инженерная школа», создание окружных 
и муниципальных ресурсных центров, 
новых базовых площадок Дворца моло-
дежи в Екатеринбурге, которые реализу-
ют программы допобразования техниче-
ской и естественно-научной направлен-
ности, а также областного центра беспи-
лотных технологий.

«Мы строим вторую очередь кампуса 
УрФУ. По сути, в Екатеринбурге создается 
настоящий студенческий город, где будет 
выстроена вся необходимая научно-об-
разовательная и социальная инфра-
структура. Учитывая наши возможно-
сти и поставленные задачи, в том числе 
в рамках нового нацпроекта „Кадры“, 
регион должен и может стать лидером 
по подготовке специалистов для совре-
менной промышленности, центром раз-
вития образовательной и научной инфра-
структуры, местом притяжения талант-
ливой молодежи», — резюмировал глава 
области. Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности

ЭКОНОМИКА 

Губернатор Евгений Куйвашев обратился 
к Законодательному собранию Свердлов-
ской области с Бюджетным посланием. 
Глава региона подчеркнул, что основной 
приоритет финансово-экономической 
политики на ближайшие годы неизме-
нен: неукоснительное выполнение всех 
социальных обязательств перед жите-
лями региона.

Предполагается, что в следующем 
году доходы областного бюджета  
составят 447 миллиардов рублей, 
что на 26,7 миллиарда рублей выше 

первоначального прогноза. Расходы при 
этом превысят 490 миллиардов рублей — 
они увеличились на 52,4 миллиарда.  
«Областной бюджет сохраняет свою соци-
альную направленность. Более 61 процен-
та средств пойдут на поддержку и защиту 
наших земляков, образование, здравоох-
ранение, культуру, спорт», — сказал Евге-
ний Куйвашев.

Общие расходы на социальную сферу  
в абсолютных величинах составят 300,3 
миллиарда — на 33 миллиарда больше, 
чем в 2024 году. На сферу образования на-
правят 131 миллиард рублей, на социаль-
ную политику — 107,2 миллиарда, на здра-
воохранение — 49,4 миллиарда, на физиче-

«Объем расходов на социальные нужды по сравнению 
с прошлым годом вырос»

скую культуру и спорт — 7,2 миллиарда, на 
культуру — 5,5 миллиарда, а на строи-
тельство объектов социальной сферы — 
15,9 миллиарда рублей.

Как отметил губернатор, почти 34 
миллиарда рублей в 2025 году предусмо-
трено на поддержку семей с детьми. По его 
словам, это очень важное, но не един-
ственное направление для улучшения де-
мографической ситуации. «В бюджете 
предусмотрены средства на дальнейшее 
развитие медицинской инфраструктуры: 
как крупных профильных медучрежде-
ний, так и самого близкого к человеку — 
первичного звена. Средства пойдут на 
строительство и реконструкцию девяти 
объектов здравоохранения, в том числе 
детских поликлиник в Екатеринбурге, Бе-
резовском, Арамиле, Серове», — продол-
жил глава региона.

По мнению директора института стра-
тегического планирования и финансового 
анализа УрГЭУ, доктора экономических 
наук Максима Марамыгина, очень важно, 
что все социальные расходы, которые взя-
ла на себя областная власть, подкреплены 
деньгами. «Объем расходов на социаль-
ные нужды по сравнению с прошлым го-
дом вырос, и это очень отрадно, потому 
что по ряду статей рост очень существен-
ный», — заявил специалист.

Еще один приоритет бюджетной по-
литики Свердловской области — форми-
рование комфортной среды для жизни 
людей. Как отметил Евгений Куйвашев, на 
создание и развитие более 20 социально 
значимых объектов в рамках инфраструк-
турного меню уже привлечено 32 милли-
арда рублей.

«Только в этом году за счет инфра-
структурных бюджетных кредитов мы от-
крыли лицей в Солнечном и поликлинику  
в Академическом. На модернизацию объ-
ектов жилищно-коммунальной инфра-
структуры в Екатеринбурге, Первоураль-
ске, Каменске-Уральском, Сысерти и дру-
гих городах привлечено больше пяти мил-
лиардов рублей из Фонда национального 
благосостояния. И нам необходимо и 
впредь активно привлекать средства на 
развитие региона», — обратил внимание 
губернатор.

Кирилл Фетисов300,3     
млрд 

рублей   

общие расходы  
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сферу

В больнице Верхней Пышмы на помощь кардиологам 
пришел новый ангиограф

МЕДИЦИНА
Сергей Демидов

Современный комплекс стоимостью  
85 миллионов рублей пополнил оснащение 
межмуниципального медицинского центра.  

Тысячи пациентов из медной столицы 
Урала, Среднеуральска, Березовско-
го, Кировграда, Верх-Нейвинска, 
Верхнего Тагила, Невьянска и Орджо- 

никидзевского района Екатеринбурга смо-
гут получать медицинскую помощь, соот-
ветствующую самым современным стан-
дартам, при сердечно-сосудистых заболе-
ваниях.

 «Современная медицина шагнула да-
леко вперед. Сегодня врачи спасают здо-

ровье и жизнь пациентов без травматич-
ных открытых операций. Они восстанав-
ливают проходимость артерий при  
инфарктах, стенокардии, ишемической 
болезни сердца, предотвращая инсульты. 
Поставка нового ангиографа расширила 
наши возможности, сделав помощь, в том 
числе высокотехнологичную, доступнее», —  
отметил главный врач Верхнепышмин-
ской центральной городской больницы 
Вячеслав Денисов.

«Ангиографический комплекс облада-
ет широкими возможностями в диагности-
ке. Аппарат дает возможность проводить 
все виды внутрисосудистых вмешательств, 
применяемых в мировой практике», —  
пояснил завотделением рентгенохирурги-
ческих методов диагностики и лечения 
Игорь Кочмашев. Фото: све.рф



КРАТКО

#Творчество Уральских школьников  
приглашают принять участие в конкурсе  
«Капремонт на елке». Прием работ продлится 
до 10 декабря. «Это могут быть украшения  
в форме домов, строительных инструментов,  
с изображением людей строительных профес-
сий и т.п. Очень ждем от ребят активного участия  
в нашем конкурсе, интересных и креативных 
работ», — отметил Станислав Суханов, гене-
ральный директор Фонда капремонта. Игрушки 
оргкомитет будет принимать в будние дни  
с 8:00 до 17:00 по адресу Екатеринбург,  
ул. Бориса Ельцина, д. 3, офис 612. Можно  
отправить фото выполненной новогодней подел-
ки на электронную почту pressa@fkr66.ru. Фото: све.рф

#Инициативы Победителями конкурса  
на лучший проект по укреплению обществен-
ного здоровья стали 15 свердловских муници-
палитетов. Значимыми признаны инициативы, 
реализованные в Екатеринбурге, Первоураль-
ске, Заречном, Красноуфимске, Ревде, Сухом 
Логу, Краснотурьинске, Лесном, Верхнем 
Тагиле, Новоуральске, Камышловском районе, 
Белоярском и Рефтинском ГО, Калиновском и  
Сладковском сельских поселениях. «Благода-
ря конкурсу мы можем давать оценку самым 
интересным находкам, подавать пример, как 
можно нестандартно подходить к реализации 
основ ЗОЖ», — рассказал главный врач Центра 
общественного здоровья и медицинской профи-
лактики Рустам Абзалов.

#Наблюдение Новые беспилотники помогут 
сохранить леса от пожаров. На приобретение 
авиационных систем из бюджета региона  
в 2024 году было направлено почти 40 миллио-
нов рублей. «Мы планируем использовать их для 
оперативного выявления признаков применения 
людьми открытого огня в лесах, природных пар-
ках и прибрежных территориях в то время, когда 
это запрещено. Кроме того, с воздуха мы сможем 
наблюдать за обстановкой в труднодоступных 
местах, выявлять незаконные рубки деревьев», —  
отметила заместитель министра природных 
ресурсов и экологии Вероника Русинова.

#Турнир В Екатеринбурге прошел  
Кубок Speedsoft Russia 2024. Участие  
в крупнейшем в Евразии турнире по страйкболу 
приняли более 300 спортсменов. «С каждым 
годом поступает все больше заявок на участие  
в турнире. В прошлом году к нам присоедини-
лись Беларусь и Кыргызстан. В 2025 году  
Кубок Speedsoft  прошел в статусе междуна-
родного спортивного события», — поделился 
президент областной федерации страйкбола 
Андрей Ганошин.

#Селекция Слушательница «Школы фермера» 
вывела новые сорта сельхохзкультур.  
Жанна Захарова получила грамоту министерства 
АПК и потребительского рынка. «Чесноком  
и луком мы занимаемся с 2009 года. Образцы 
лука привезли из Пермского края,  чеснок 
собирали по всей России. Сейчас у нас уже 
отработана своя технология по уходу за этими 
культурами», — рассказала фермер. Ранее  
в итоге перекрестного скрещивания разных 
сортов был получен новый сорт лука-шалота, 
который назвали «Березовский аристократ» — 
в честь территории, где проходили эксперимен-
ты. Сейчас фермеры продолжают работу  
с селекцией: при дальнейшем перекрестном 
опылении получились гибриды лука — красный, 
белый и банановый гигант.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 В «Домне» прошел книжный маркет — гаражная ярмарка 
издательства МИФ. Фото: Елена Ельцова

 Завершены масштабные ремонтные работы внешнего купола 
екатеринбургского цирка. Фото: Елена Ельцова

 Николай Коляда во время «Библионнале» представил новый 
сборник «Шоу картавых и шепелявых». Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге завершился чемпионат высокотехнологичных профессий «Хайтек», на котором свердловчане завоевали 11 медалей. Фото: Елена Ельцова

 В Богдановиче по инициативе жителей преображается мемориальный 
комплекс «Аллея Славы». Фото: све.рф
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Футбол Футбольный клуб «Урал»  
одержал победу над «Шинником» в матче  
18-го тура Первой лиги. Встреча состоялась  
в Ярославле и завершилась со счетом 2:0. 
Благодаря победе «Урал» поднялся на третье 
место в турнирной таблице. Матч стал дебют-
ным для исполняющего обязанности главного 
тренера «Урала» Олега Шатова. В следующем 
матче екатеринбургский клуб одержал победу 
над «Енисеем» из Красноярска. Впереди у 
футболистов «Урала» игра на выезде с «Ала-
нией». Затем встреча на «Екатеринбург Арене» 
с подмосковными «Химками», которая станет 
последней перед зимней паузой. Фото: Елена Ельцова

#Фигурное катание Свердловская спортсмен-
ка Вероника Яметова заняла второе место 
на II этапе Гран-при России по фигурному 
катанию, прошедшем в Казани. Девушка  
занимается в екатеринбургской спортивной 
школе №8 «Локомотив» у Елены Левковец  
и Владимира Гнилозубова. В прошлом сезоне 
фигуристка дважды завоевывала серебро  
на этапах Гран-при, заняла шестое место на 
чемпионате страны и вошла в сборную России.

#Физкультура По данным министерства 
спорта РФ, количество россиян, занимающих-
ся физкультурой и спортом, за два последние 
два года выросло с 70 до 76 миллионов чело-
век. Росту способствует не только развитие 
инфраструктуры, но и введение налогового 
вычета за занятия спортом и упрощенная  
система подачи документов. Благодаря ново-
введению за девять месяцев направлено  
уже 307 тысяч обращений, в прошлом году их 
было около 180 тысяч. Фото: Елена Ельцова

#Сквош В Екатеринбурге впервые  
прошел чемпионат России по сквошу.  
В соревнованиях приняли участие спортсме-
ны из 14 регионов, сыгравшие около  
200 матчей. Сквош в уральской столице 
развивается 15 лет, но уже набирает популяр-
ность. На сегодняшний день в городе  
работают четыре специализированных цен-
тра. Отличительная черта этого вида спорта 
от большого тенниса или бадминтона в том, 
что спортсмены отбивают мяч от стены,  
а не играют с соперником.

#Здоровье В санатории «Липовка» начали 
использовать акватренажеры российского 
производства для восстановления пациен-
тов после заболеваний и травм. Подводные 
велосипеды устанавливают в чашу бассейна 
на глубину около метра. В воде мышечное 
напряжение минимально, суставы становятся 
более эластичными, уменьшается нагрузка на 
весь опорно-двигательный аппарат. Благодаря 
сочетанию водных процедур и физической 
нагрузки регенерация мышц, суставов и связок 
идет значительно эффективнее. 

РЕЗУЛЬТАТ
Екатерина Федорова

На ковер! Как Свердловская область 
становится территорией спортивной борьбы 

В Астане завершился чемпионат мира 
по самбо. Российская сборная возглавила 
общекомандный зачет, завоевав 16 золо-
тых, пять серебряных и пять бронзовых 
медалей. Свой вклад в победу внесла  
и 21-летняя спортсменка из Ирбита — 
Дарья Речкалова, завоевавшая золото  
в весовой категории до 80 килограммов.

Анализируя выступление команды, 
президент Всероссийской федерации 
самбо Сергей Елисеев отметил, что 
спортсмены показали себя с лучшей 

стороны, а сама победа на чемпионате сто-
ила огромных усилий.

«Дело в том, что в июле 2021 года Меж-
дународный олимпийский комитет (МОК) 
официально признал самбо олимпийским 
видом. Как следствие, это благотворно по-
влияло на конкуренцию, подготовку спор-
тсменов и повысило количество стран- 
участниц. До этого национальным сбор-
ным даже не хватало денег, чтобы вывез-
ти команду на главные старты, а сейчас 
они получают хорошее финансирование, 

и сильные спортсмены могут проявить 
себя на международной арене. Сегодня 
многие страны делают ставку на самбо, 
поскольку у этого вида спорта большие 
традиции, есть на что опереться и куда 
развиваться», — пояснил Сергей Елисеев. 

В России, где различные виды спортив-
ной борьбы исторически были важной  
составляющей физической подготовки, 
самбо всегда вызывало повышенный инте-
рес. На фоне признания МОК оно было при-
знано национальным видом спорта, в стра-
не развивается проект, благодаря которому 
тренировки становятся доступными для 
школьников и студентов. В прошлом году  
к программе подключилась Свердловская 
область. Сейчас занятия по самбо проходят 
уже в 70 школах региона, включая сельские 
территории. Подключились к проекту  
и вузы. На тренировки можно записаться  
в Уральском государственном горном  
университете, Уральском государственном 
университете путей сообщения, Уральском 
государственном экономическом универ-
ситете.

В региональном отделении федерации 
отмечают, что благодаря утвержденной 
программе «Развитие самбо в Свердлов-
ской области до 2026 года», на Среднем 

« 
Поддержка 
спорта — 

инвестиции 
в форми-
рование 

здорового 
общества, 

в сбере-
жение 

кадровых 
ресурсов 

для эконо-
мики» 

Евгений Куйвашев, 
губернатор



4 / 5

Урале растет количество самбистов, при 
поддержке региональных властей успешно 
развивается необходимая инфраструктура. 
Еще в июне 2022 года на открытии Дворца 
самбо и единоборств в Верхней Пышме Сер-
гей Елисеев от лица Всероссийской федера-
ции поблагодарил и наградил специальной 
медалью губернатора Евгения Куйвашева  
за большой вклад в развитие этого россий-
ского вида спорта. Спустя полтора года ана-
логичные центры открылись в Качканаре, 
Каменске-Уральском, завершается строи-
тельство в Краснотурьинске. Уникальным для 
региона стало открытие секции по адаптив-
ному самбо в школе-интернате имени  
С. А. Мартиросяна для слабовидящих детей  
в Верхней Пышме, где приемам самозащиты 
и самостраховки обучают 20 подростков.

• ВЫСОКАЯ ПЛАНКА
Рассуждая о том, что бы еще позволило 

укрепить позиции региона в развитии сам-
бо, в областной федерации отмечают важ-
ность подготовки тренеров. В частности, 
речь идет о внедрении адекватной систе-
мы мотивации (моральной и материаль-
ной) специалистов всех уровней. Необхо-
дим и разработанный совместно с мини-
стерством физической культуры и спорта 
порядок проведения аттестации педаго-
гов. Документ универсален и подходит для 
всех спортивных направлений. 

Учитывая растущий интерес к физ-
культуре и спорту, в регионе разработали 

Ежегодно в Свердловской области проводится около 19 тысяч физкультурных 
и спортивных мероприятий. Фото: Елена Ельцова

новый порядок, который позволит привле-
кать профессиональных, квалифициро-
ванных специалистов. 

«В Свердловской области сохраняется 
положительная тенденция увеличения ко-
личества уральцев, систематически зани-
мающихся физической культурой и спор-
том. Это требует привлечения в сферу 
специалистов с высшим образованием. 
Министерство разработало порядок,  
по которому будущие тренеры могут  
заключить договор с образовательной ор-
ганизацией и пройти обучение по про-
граммам бакалавриата или магистратуры  
за счет средств областного бюджета», — 
пояснил министр физической культуры  
и спорта Леонид Рапопорт.

Документ утвердил глава региона Ев-
гений Куйвашев, и с 2025 года первые де-
сять студентов смогут пройти обучение 
по шести направлениям: «Физическая 
культура»,  «Физическая культура для 
лиц с отклонениями в состоянии здоро-
вья (адаптивная физическая культура)», 
«Спорт», «Рекреация и спортивно-оздо-
ровительный туризм», «Педагогическое 
образование. Физическая культура»  
и «Педагогическое образование. Образо-
вание в области физической культуры  
и безопасности жизнедеятельности».

При этом специалисты смогут рабо-
тать не только в спортивных школах, но  
и попробовать свои силы в Центрах ранне-
го физического развития детей «Стань 
чемпионом», которые сегодня открыты  
в Екатеринбурге и Каменске-Уральском.  
За год работы тестирование в них прошли 
около 800 ребят от пяти до 12 лет. Почти 
600 будущих чемпионов начали занимать-
ся с учетом полученных рекомендаций. 

Спортивное тестирование проходит  
по 150 показателям. Психологические  
и физические особенности ребенка иссле-
дуют на специальном оборудовании, после 
чего уникальный алгоритм выдает реко-
мендации по выбору вида спорта, в кото-
ром ребенок может достичь максимальных  
результатов. Кроме этого, свои рекоменда-
ции по психологии и спортивной медици-
ны выдают и эксперты центров.

Открытие новых площадок является 
федеральной инициативой. С 2023 года  
в пилотном режиме они работают в не-
скольких территориях, включая Сверд-
ловскую область. Планируется, что к 2030 
году в каждом регионе страны будет функ-
ционировать как минимум по два таких 
центра. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Татьяна Побединская
Руководитель интернет-платформы 
соревнования.рф

В России уже второй год работает 
Ассоциация развития массового 
фигурного катания. Организация, 
объединившей спортсменов-люби-
телей разных возрастов в единое 
сообщество, стала первой в стране. 
В 2024 году она получила поддержку 
федерации фигурного катания на 
коньках России, и началась рабо-
та по созданию единых правил для 
любителей. Чтобы к этому виду 
спорта могли присоединиться как 
можно больше поклонников из раз-
ных регионов страны, была создана 
специальная интернет-платформа 
соревнования.рф.

Как работает сервис, чем он поле-
зен не только для фигуристов, но 
и организаций, занимающихся 
развитием спорта, рассказала 

руководитель цифровой площадки 
Татьяна Побединская.

— Каналы коммуникации сегодня 
играют ключевую роль в распростране-
нии информации и трансляции сорев-
нований. Без сайтов, сервисов уже не-
возможно представить успешное про-
движение и турниров, и спорта в целом. 

Изначально мы задумывали циф-
ровую платформу исключительно для 
фигурного катания. Чтобы спортсмены, 
тренеры, школы и организаторы сорев-
нований были в едином пространстве, 
могли работать по общим и  понятным 
правилам. Спустя год мы видим, что 
сервис востребован, к нам обращаются 
представители других видов спорта с 
просьбой создать для них такую же 
площадку. К концу прошлого сезона 
наша система объединила более тыся-
чи взрослых участников, 30 школ и клу-
бов. Это были наши первые результаты, 
и мы ожидаем дальнейшего роста. 

Плюс платформы не только в том, 
что она упрощает работу всем участ-
никам, но и обеспечивает четкость,  
доступность данных. У каждого есть 
личный кабинет, где хранятся история 
соревнований и результаты, откуда 
можно подать заявку на очередной 
турнир. Организаторы, публикующие 
календарь стартов, получили инстру-
мент, позволяющий контролировать 
правила, утвержденные федерацией, 
собирать и обрабатывать заявки. 

Школы и клубы также имеют лич-
ные кабинеты, где они могут видеть 
показатели спортсменов, что позволя-
ет эффективнее выстраивать трениро-
вочный процесс. Для федерации  
и ассоциации платформа выступает 
площадкой для отчетов и аналитики 
по регионам, количеству участников  
и другим показателям.

В этом году мы планируем новые 
функции: предоставить возможность 
получать  фото и видео с соревнова-
ний, упростить процесс сбора доку-
ментов для организаторов. Мы хотим 
перевести массовое фигурное катание 
совершенно на другой уровень.

«Мы хотим вывести 
массовое фигурное 
катание на иной уровень»

2,3   
млн         

свердловчан 
приняли участие  

в спортивных 
мероприятиях  
в 2023 году

800       
детей 

прошли 
тестировнаие  

в Центрах раннего 
физического 

развития «Стань 
чемпионом»

« 
Физическая 
активность  

и спорт  
в современ-
ном мире —  
это идео-

логия  
и культура» 
Евгений Куйвашев, 

губернатор
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Арина Потапова
МЕДИЦИНА

«Мы называем их „торопыжками“»

В Областной детской больнице 
встретились дети, рожденные раньше 
срока, и их врачи. 

Ежегодная встреча маленьких уральцев 
и медиков, сохранивших им жизнь и 
здоровье, состоялась накануне Дня не-
доношенного ребенка. Несколько де-

сятков ребят в возрасте от двух лет и стар-
ше вместе с родителями стали участника-
ми трогательного праздника. Воспомина-
ния медиков о первых минутах жизни крох 
весом от 400 граммов сменялись рассказа-
ми повзрослевших ребят о своих успехах  
и достижениях.

«День недоношенного ребенка — 
праздник не только для детей, родившихся 
раньше срока, — мы ласково называем их 
„торопыжками“, и родителей. Это празд-

ник и для нас, специалистов, которые  
выхаживали миниатюрных новорожден-
ных и теперь могут пообщаться с ними, 
увидеть результаты своих стараний», — 
рассказал и.о. начальника неонатального 
отдела ОДКБ Фарид Мухаметшин.

Ежегодно в Областном перинаталь-
ном центре раньше срока на свет появля-
ется около 250 крох с массой тела менее 
1,5 килограмма и примерно сто малышей, 
которые при рождении весят меньше ки-
лограмма. Преждевременные роды — 
огромный стресс как для малыша, так  
и для его родителей. И только благодаря 
заботе и помощи медицинских работни-
ков, человеческому теплу и участию дети 
постепенно набираются сил, учатся само-
стоятельно дышать, принимать пищу, 
прибавляют в весе и, наконец, отправля-
ются домой, к родным. 

«Семьи, которые приходят на празд-
ник, личным примером показывают,  
что недоношенность — не приговор. 
Огромное количество малышей, родив-
шихся раньше срока, вырастает здоровы-
ми. Нужно только не опускать руки и пра-
вильно выполнять все назначения вра-
чей», — отметила заведующая отделением 
патологии новорожденных и недоношен-
ных детей №1 Дарья Скорынина.

Маленькие пациенты, которые в насто-
ящее время находятся под наблюдением 
врачей ОДКБ, тоже получили подарки.  
Добровольцы отряда серебряных волонте-
ров «В ритме жизни» привезли связанные  
с любовью комплекты одежды, уютные мяг-
кие пледики и игрушки, большинство из ко-
торых — фиолетового цвета. Он является 
официальным цветом Всемирного дня не-
доношенных детей, символизируя надежду, 
сострадание и открытость. Фото: Елена Ельцова

≥1 500     
недоно-
шенных 
детей   

недоношенных 
детей 

выхаживают 
ежегодно 

специалисты 
перинатального 

центра

Решение кадровых вопросов по-свердловски

Ирина Ульянова
ФОРУМ

Евгений Куйвашев на форуме «Города 
России» рассказал, как и чем можно 
привлечь молодых специалистов.

Губернатор Свердловской области при-
нял участие в главной стратегической 
сессии «Роль городов в реализации на-
циональных проектов в системе еди-

ной публичной власти». Глава региона 
рассказал участникам VIII Общероссий-
ского форума о том, как Средний Урал  
решает кадровые вопросы в экономике  
и социальной сфере. Речь идет не только  

о подготовке специалистов, но и о создании 
комфортных условий для работы и для 
жизни.

«Как мы решаем кадровые вопросы? 
Выучить специалиста — это даже меньше, 
чем полдела. Важно, чтобы ему нрави-
лось жить в том или ином населенном 
пункте, хотелось там создать семью.  
Необходимы комфортные, доступные 
детские сады, школы, поликлиники,  
учреждения культуры. Поэтому к реше-
нию задач нацпроекта „Кадры“ нужно 
подходить всесторонне и многогранно: 
это и комфортная городская среда, и без-
опасность», — сказал Евгений Куйвашев.

Глава региона подчеркнул, что улучше-
ние качества жизни свердловчан — общая 
забота. Это совместная работа законодатель-
ной и исполнительной ветвей власти, глав 
муниципалитетов, бизнеса, института граж-
данского общества. Евгений Куйвашев поде-
лился своим опытом работы с мэрами, при-
ведя в пример ежеквартальный Совет глав. 
Это мероприятие позволяет руководителям 
территорий обсудить с губернатором акту-
альные вопросы по социально-экономиче-
скому развитию каждого населенного пун-
кта. Города с лучшей динамикой по основ-
ным социальным и эконо-мическим показа-
телям получают гранты из областного бюджета.

«Наш регион — один из флагманов про-
мышленного, научного и инновационного 
развития. Мы и впредь будем наращивать 
наши конкурентные преимущества, расши-
рять набор компетенций», — сказал Евге-
ний Куйвашев. Фото: све.рф

КРАТКО

#Семья В 2025 году размер регионального 
материнского капитала  превысит 175 тысяч 
рублей. На выплаты заложено более миллиарда. 
В целом на поддержку семей с детьми будет 
направлено почти 34 миллиарда рублей.  
Областные власти намерены увеличить размер 
помощи многодетным семьям, число которых 
за десять лет  выросло почти в два с половиной 
раза и приблизилось к 70 тысячам. Фото: Елена Ельцова

#Здоровье Пункты вакцинации в торговых 
центрах Екатеринбурга  будут работать  
до 1 декабря. «У жителей осталось совсем не-
много времени, чтобы защитить себя от тяжелых 
форм болезни», — отметил главный внештатный 
специалист по медицинской профилактике  
регионального Минздрава Александр Харитонов.  
К середине ноября на территории Свердловской 
области от гриппа привито более 2,1 миллиона 
человек, или 51,6 процента жителей. Эпиде-
миологи напоминают, что для формирования 
необходимой иммунной прослойки необходи-
мо  вакцинировать 65 процентов населения. 
Вакцинопрофилактика в ТЦ доступна любому 
жителю Свердловской области старше 18 лет. 
Единственное условие — наличие паспорта и 
медицинского полиса (по желанию — прививоч-
ного сертификата). 

#Признание Звание почетного профессора  
УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева присвоено  
Евгению Куйвашеву. Церемония вручения 
удостоверения и памятного знака состоялась  
в ходе встречи главы региона со студентами  
по программе «ГосСтарт». Ректор УрГЮУ 
Владимир Бублик поблагодарил губернатора 
за всестороннюю поддержку университета, 
Европейско-Азиатского правового конгресса, 
который проходит в Екатеринбурге, и всех 
проектов, связанных с правовой деятельностью. 
Евгений Куйвашев, отвечая на вопросы студен-
тов, рассказал о своем опыте работы на уровне 
местного самоуправления и в государственных 
органах власти. 

#Наука Научный коллектив Уральского 
федерального и Уральского государственного 
медицинского университетов синтезировали 
вещество с противоопухолевым эффектом. 
Одно из возможных применений нового сред-
ства — создание препарата для лечения глио- 
бластомы, агрессивной злокачественной опухо-
ли центральной нервной системы. Существую-
щие медикаменты обладают сильной токсично-
стью и серьезными побочными эффектами. Если  
опыты на животных и людях покажут положи-
тельный результат, в России может появиться  
новое не столь токсичное оригинальное лекар-
ство от злокачественных опухолей.

#Туризм Каменск-Уральский станет частью 
120-километрового туристического маршрута 
«Изумрудное кольцо Урала», включающего  
в себя не менее 20 исторических и культурных 
локаций в Богдановичском, Сухоложском,  
Белоярском районах и Асбесте. Город представ-
лен на карте колокольным заводом «Пятков  
и Ко», экофермой «Славянское гнездо», Угорским 
подворьем и рядом других достопримечатель-
ностей. Всего в Свердловской области действуют 
два национальных туристических маршрута —  
«Императорский» и «Демидовский», а также 
несколько региональных. Ежегодно из областного 
бюджета на развитие туристской инфраструктуры 
направляется около 600 миллионов рублей.
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В ГОРОДАХ

#Кушва Город станет драйвером развития 
горнозаводской территории. В Свердловской 
области определены 50 опорных населенных 
пунктов с численностью от трех до 50 тысяч 
человек, где предполагается ускоренное раз-
витие инфраструктуры. В число таких городов 
входит Кушва: в городе запланировано созда-
ние современной системы водоснабжения и 
водоотведения. Проект получили поддержку 
членов Совета Федерации. Ранее областное 
правительство приняло решение до 2030 года 
выделить Кушвинскому ГО 119,4 миллиарда 
рублей на реализацию мероприятий, повышаю-
щих качество жизни.

#Каменск-Уральский В новом генеральном 
плане предусмотрено создание единой сети 
велодорожек. Она появятся на улицах города 
в ближайшие 20 лет. Действие нынешнего 
генплана заканчивается в 2025 году. Новый 
документ  рассчитан до 2045 года. Проект 
документа, представленный  омской компания  
«Агентство по развитию территорий „Геоника“»,  
предполагает активное жилищное строи-
тельство в Каменске-Уральском. В результате 
средняя обеспеченность жильем составит 
30 квадратных метров на человека против 
сегодняшних  24 «квадратов». Протяженность 
улично-дорожной сети  вырастет до 294— 312 
километров.

#Нижний Тагил Названы лучшие продукты 
питания местных производителей.  
На ежегодный городской конкурс было 
представлено 11 видов товаров. Победителей 
определили в номинациях «Тагильское каче-
ство», «Лучший тагильский продукт питания»  
и «Продукт здорового питания».  Наградами 
отмечены товары компаний «Зудов и К», 
«Синегорье», «Тагильское пиво» и «Нижнета-
гильский хлебокомбинат». В течение года  
на прилавках магазинов они будут появлять-
ся под знаком «Лучший тагильский продукт 
питания».

#Ачит В лесах Афанасьевского участкового 
лесничества обнаружен опасный карантин-
ный вредитель. Деревья уничтожает уссу-
рийский полиграф. Специалисты  Уральского 
межрегионального управления Россельхознад-
зора установили на территории лесничества 
карантинную зону на площади 779 гектаров. 
По данным на август 2024 года, ареал распро-
странения уссурийского полиграфа в Сверд-
ловской области включает Нижнесергинский 
район и окрестности Екатеринбурга. Из-за жуч-
ка-короеда на этих территориях установлен 
фитосанитарный карантин общей площадью 
более девяти тысяч гектаров.

#Богданович На базе политехникума прошел 
слет поисковых и патриотических отрядов 
Свердловской области. Региональное отделе-
ние объединяет более шести тысяч поискови-
ков всех возрастов в составе более 58 отрядов 
и 28 архивно-поисковых групп. Мероприятие 
приурочили ко Дню поисковика Свердловской 
области, утвержденному губернатором Евге-
нием Куйвашевым в 2023 году. Он отмечается 
в третью субботу ноября. Во время слета были 
награждены самые активные участники движе-
ния, прошел квест «Тропа поисковика». 

#Асбест Современный кабинет магнитно-ре-
зонансной томографии открыт в городской 
поликлинике на улице Чкалова. Диагности-
ческий комплекс предназначен для обследо-
вания асбестовцев: ежегодно в этой меди-
цинской услуге нуждаются около трех тысяч 
человек. Два года понадобилось на подготовку 
помещения и монтаж отдельного модуля для 
оборудования. Аппарат МРТ предназначен для 
обследования мягких тканей и обнаружения 
различных патологий органов брюшной поло-
сти, малого таза и головного мозга. 
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Теория и практика: Евгений Куйвашев  
посетил Первоуральск

Сергей Демидов
РА ЗВИТИЕ

Губернатор Свердловской области 
и полномочный представитель 
президента в УрФО Артем Жога 
побывали на Первоуральском новотрубном 
заводе, в металлургическом колледже, 
лицее №21 и в микрорайоне Динас.

ПНТЗ — один из крупнейших россий-
ских производителей стальных труб. 
В 2024 году предприятие отмечает 
90-летие. Сегодня на заводе трудятся 

более 7,5 тысячи человек. Они производят 
свыше 15 тысяч типоразмеров труб и бал-
лонов из двухсот марок стали. 

Рядом с градообразующим предприя-
тием находится Первоуральский металлур-
гический колледж, в котором расположен 
«Институт развития дуального образова-
ния». Он стал следующей точкой маршрута 
первых лиц региона. Учебный центр был 
создан в 2011 году в результате государ-
ственно-частного партнерства с правитель-
ством Свердловской области. С 2022 года 
опорным работодателем является компа-
ния Cybersteel. Особенностью обучения  
является реализация дуального подхода  
по специальной программе «Будущее белой 
металлургии»: 40 процентов времени обу-
чения — теория, остальное — практика на 
тренажерах, в том числе виртуальной ре-
альности, и в действующих цехах с настав-
никами-практиками. 

В лицее №21 губернатор и полпред  
побеседовали с учениками, лицеистами,  
зашли в модернизованные кабинеты техно-
логии с новыми станками и интерактивны-
ми панелями, естественно-научный центр  
с лабораторно-диагностическим комплек-

Свердловские птицефабрики произведут 
более 1,6 миллиарда куриных яиц 

Арина Потапова
ПРОДУКТЫ

Благодаря увеличению объемов 
производства на трех ключевых 
предприятиях Среднего Урала регион 
обеспечен этим продуктом на сто 
процентов.  

Свердловская, Ирбитская и Нижнета-
гильская птицефабрики увеличили 
объемы производства на 4,4 миллио-
на штук куриных яиц по сравнению  

с прошлым годом. 
«Уральские птицефабрики ежегодно 

модернизируют свои производства, улуч-
шают кормовую базу птиц. Для этих целей 
они могут воспользоваться государствен-
ной поддержкой. Например, получить суб-
сидии на развитие растениеводства или 
приобретение техники и оборудования», — 
отметила министр агропромышленного 
комплекса и потребительского рынка Анна 
Кузнецова.

Крупнейшим поставщиком куриного 
яйца на Среднем Урале является Свердлов-
ская птицефабрика. В 2024 году здесь пла-
нируют произвести их свыше миллиарда 
штук. Мощности предприятия позволяют 
поставлять товар не только на полки мест-

ных магазинов, но и экспортировать его  
в соседние регионы. Для обеспечения птиц 
сбалансированным кормом Свердловская 
птицефабрика имеет собственное комби-
кормовое производство.

Свердловская область стабильно вхо-
дит в десятку российских лидеров по про-
изводству яиц, молока и картофеля. Зада-
ча, которую ставит губернатор Евгений 
Куйвашев перед сельхозпроизводителя-
ми, — увеличение объемов импортозаме-
щения. И насыщение рынка региона со-
циально значимыми продуктами, такими 
как куриные яйца и мясо птицы, — одно 
из приоритетных направлений. Фото: Елена Ельцова
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сом и интерактивным анатомическим  
столом, в центр информационных техноло-
гий, куда были закуплены квадрокоптеры, 
компьютеры и новейшее оборудование  
для системного администрирования.

Последней точкой маршрута стала по-
ликлиника №3 в микрорайоне Динас, ко-
торая готовится к капитальному ремонту. 
Евгений Куйвашев ответил на вопросы жи-
телей о работе городского коммунального 
хозяйства и общественного транспорта, 
дал поручения правительству и админи-
страции города принять оптимальные  
решения по проблемам, которые волнуют 
первоуральцев.  

Глава региона рассказал жителям Дина-
са о работе поликлиники во время ремонта. 
Она продолжит свою работу, медицинская 
помощь будет оказываться в полном объе-
ме. Губернатор подчеркнул, что медучреж-
дения региона не прекращают прием паци-
ентов во время модернизации, и напомнил, 
что первый этап ремонтных работ прово-
дился в 2022 году.  Фото: све.рф

на  4,4      
млн     

выросло 
производство 
куриных яиц  
в 2024 году



Общественно-политическое издание | Учредитель:  
Департамент информационной политики Свердловской области: 
620075, Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Горького, 21 / 23

Редакция и издатель: Государственное автономное учреждение
Свердловской области «Уральский рабочий».  
620102, Свердловская область, г. Екатеринбург,  
ул. Московская, д. 54, оф. 3022. Тел. +7 (343) 382-01-52  

Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной  
службы по надзору в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций по Уральскому 
федеральному округу 13 сентября 2017 года ПИ №ТУ66-01689.

Главный редактор Фикс К.А.
Электронная почта: ur907@ya.ru

В соответствии со статьей 42 Закона РФ  
«О средствах массовой информации» редакция  
имеет право не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции.
При перепечатке материалов ссылка  
на «Уральский рабочий» обязательна.

Цена: бесплатно

оперативные новости и комментарии / уральский-рабочий.рф
КРУПНЫЙ ПЛАН

В музее андеграунда открылся новый зал — первое в своем роде пространство, посвященное истории рок-музыки в СССР. 
Еще ни одна площадка в Екатеринбурге не бралась переосмыслить и актуализировать наследие Свердловского рок-клуба. Новая экспозиция расширяет представление о музыкальном 
наследии позднего СССР.
Уникальный зал музея посвящен, в первую очередь, легендарному Свердловскому рок-клубу, который стал отправной точкой для целого поколения музыкантов и поэтов. Вместе с этим 
экспозиция знакомит с творчеством культовых команд со всей страны, представляя широту и разнообразие российского музыкального андеграунда. 
На выставке можно увидеть уникальные документы, инструменты и личные вещи легендарных музыкантов, рукописные и машинописные тексты знаковых рок-поэтов. Все это позволяет 
полностью погрузиться в атмосферу 1980-х, ощутить дух, быт и настроение времени становления российского рока. 
Экспозиция вовлекает зрителей во взаимодействие с интерактивными инсталляциями: у зрителей, становящихся соучастниками действия, возникает ощущение погруженности в 
эпоху советской рок-музыки — они получают уникальный опыт через взаимодействие с объектами выставки. Особое внимание уделено таким культовым группам, как «Урфин Джюс», 
«Наутилус Помпилиус», «Агата Кристи», «Чайф», «Поп-механика», «Гражданская Оборона». 
«Получилось крутое пространство, с настоящими живыми экспонатами, музыкой детства и юности. Здесь можно встретить уже седых, но абсолютно счастливых представителей 
Свердловского рок-клуба — это просто настоящий подарок для любителей рока», — сказала начальник отдела профессионального искусства и художественного образования 
министерства культуры Елена Трофимова.
Наследие Свердловского рок-клуба и его значимая позиция в истории культуры нашей страны наравне с рок-клубами Ленинграда, Москвы и Сибири дает представление о развитии 
истории рок-музыки и в столице, и в регионах России. Фото: Елена Ельцова
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Аэропорт Кольцово имени Акинфия Демидова — главная воздушная  
гавань Урала.

Официально он начал работу 10 июля 1943 года. Но первые самолеты 
приземлились в Кольцово еще в 1930-м, когда для НИИ военно-воздушных 
сил СССР был создан аэродром. Во время Великой Отечественной войны  
авиационно-транспортный отряд, базирующийся под Свердловском, по-
могал войскам Красной Армии в снабжении оружием и горючим, выбрасы-
вал десанты и  доставлял грузы. 

Война закончилась, и уже в июле 1945 года экипажи 3-го авиационно-транс-
портного отряда выполнили первые рейсы в Москву и Минеральные Воды  
с промежуточными посадками в Казани, Уфе, Куйбышеве, Саратове, Сталин-
граде. Около десяти лет экипажи отряда летали на самолетах ЛИ-2 по воздуш-
ным трассам всего Советского Союза. В 50-х годах прошлого века пришла эра 
самолетов ОКБ Ильюшина, и в Кольцово появился первый Ил-18.  

Здание аэровокзала, которое украшает башенка со шпилем, было постро-
ено в 1954 году. Сегодня это терминал деловой авиации и визитная карточка 
Екатеринбурга. В 1963-м двери для пассажиров открыла гостиница «Лайнер» 
на 235 мест. 

Статус международного аэропорта Кольцово получил в октябре 1993 
года. Сегодня свердловская авиагавань — один из крупнейших региональ-
ных портов страны по объемам пассажирских авиаперевозок. 

Несколько фактов об аэропорте, который позволяет жителям Урала уле-
теть в 115 городов России и мира. 

 15 мая 1942 года в Кольцово поднялся в небо первый советский ракет-
ный самолет БИ-1, пилотируемый Григорием Бахчиванджи. Точная копия 
воздушного судна в масштабе 1:1 была воссоздана и установлена на главной 
площади аэропорта в 1973 году. Памятник стоит до сих пор.

 Рассказывают, что в декабре 1943 года в Кольцово  на обратном пути  
из Тегерана останавливался президент США Рузвельт. И хотя официального 
подтверждения этому нет, вероятность этого велика. 

 Во время Второй мировой войны аэропорт служил стыковкой на засе-
креченном маршруте между Фэрбенксом на Аляске и Москвой, по которому 
в СССР ввозились самолеты C-47.

 В 2005 году, когда были установлены новые границы города, поселок 
Кольцово и расположенный в нем аэропорт стали частью Екатеринбурга. 

 Самая масштабная реконструкция аэропорта завершилась в 2009 году. 
Были возведены два новых терминала, аэронавигационный и гостинич-
но-деловой комплексы, железнодорожная станция. 

 Общая площадь аэровокзала Кольцово — более 80 тысяч квадратных 
метров. 

 1 декабря 2017 года аэропорт встретил своего 5-миллионного пассажира.
 Перрон аэропорта способен разместить более 50 воздушных судов.
 Международный аэропорт Кольцово находится под управлением  

УК «Аэропорты Регионов».
 Аэропорт Кольцово — один из номинантов на звание «Достояние Сред-

него Урала».

Фото: Елена Ельцова Фото: Борис Ярков Фото: Борис Ярков
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